

12 / 06 / 2024

Le CHU veut transformer la vie dans les Ehpad

À Carhaix, Bohars, Lesneven et Saint-Renan, les aînés dépendants pourront bientôt vivre dans des établissements pensés pour se sentir « chez-soi ». C'est le projet de la direction du CHU de Brest.

« L'Ehpad devait être repensé », indique Florence Favrel-Feuillade, directrice générale du CHU de Brest et des établissements en direction commune. En compagnie des cadres de l'hôpital brestois et des maires des communes de Bohars et Saint-Renan, elle a présenté, hier, l'avancée du projet « Transformons nos Ehpad ».

Lancé il y a trois ans, il vise la construction de quatre établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes dans le nord Finistère : à Bohars, Saint-Renan, Lesneven et Carhaix. L'objectif : « recréer le plus de repères qui ressemblent à un chez-soi, sans perdre la brique de médicalisation pour répondre aux besoins des pathologies actuelles et futures détaille Julie Chollet, directrice adjointe du CHU et responsable de l'hôpital de Carhaix.

Une approche « domiciliaire » pour attirer davantage

Une nouvelle approche « domiciliaire », nécessaire pour renforcer l'attractivité pour les résidents, comme pour les professionnels de santé. « En sortie de crise sanitaire, nous avions constaté une réduction de nos taux d'occupation, liée à la vétusté du bâti mais aussi à la présence de chambres doubles et au traumatisme créé par le Covid-19 », rappelle Florence Favrel-Feuillade.

À Carhaix-Plouguer, les travaux ont débuté à la fin du mois de mai. D'ici la fin de l'année 2026, les 258 résidents des structures de Keravel et de Persivien seront regroupés dans un tout nouvel établissement, sur le site de Persivien qui va s'étendre. D'un montant de 18 millions d'euros, le projet répond à une « volonté d'être davantage chez soi, de faciliter les soins, et de créer une ouverture sur l'extérieur », dévoile Julie Chollet, À Lesneven aussi, les premiers coups de pelleteuse ont été donnés sur le site du Dorguen. Le nouvel établissement, plus moderne, a été pensé sur trois niveaux, avec des unités de vie sécurisées et un tiers-lieu.

Un « quartier des aînés » à Bohars

Du côté de Brest, l'établissement René Fortin de Bohars, qui accueille plus de 400 résidents, va se transformer en véritable « quartier des aînés » à l'horizon 2029 : des maisons de six à sept personnes, une résidence, un immeuble pour les soins de longue durée et même un restaurant, une maison de quartier et



À Bohars, le projet « Transformons nos Ehpad » du CHU de Brest prendra la forme d'un quartier des ainés.

une supérette.

Enfin, à Saint-Renan, les résidences de Lescao et Kernatous feront également peau neuve dès 2025, si le projet obtient suffisamment de financement. 33 chambres seront rénovées tandis que 55 autres seront créées, ainsi que deux unités protégées de 14 lits, pour conserver un total de 174 lits. Un espace famille et des espaces professionnels plus spacieux seront également créés.

Les sites de Landerneau et Crozon,

s'ils ne font pas l'objet de transformations d'un point de vue architectural, s'inscrivent eux aussi dans la démarche « domiciliaire » voulue par la direction du CHU. Car le projet « Transformons nos Ehpad » est assorti d'un changement des méthodes de travail pour les professionnels de santé. « On guide déjà les équipes à penser l'accompagnement autrement », explique Florence Favrel-Feuillade.

Bleuenn ROBERT.